



VS-Direktorin Marianne Hütter (Mitte) in kreativer Gesellschaft

KANIZAJ (2)

Baumanzüge und Sternenhimmel

Die Volksschule Ursulinen und Künstlerin Anna Gerlitz laden in ihren „Paradiesgarten“.

GRAZ. „Kunst und Schule“, lautet das erfreuliche Schwerpunktthema, das der Landesschulrat für 2009/2010 ausgegeben hat. Überall im Land betätigen sich Schülerinnen und Schüler als Künstler. Einen besonderen Weg hat die Volksschule Ursulinen in Graz eingeschlagen: Direktorin Marianne Hütter lud die Steirerin Anna Gerlitz-Ottitsch ein, als „Artist in Residence“ mit den rund 300 Schulkindern zu arbeiten. Heute wird das mehrwöchige Projekt „Paradiesgarten“ präsentiert.

„Du bist ja nicht frisiert!“, wurde Gerlitz Anfang Mai von einer Schülerin bei den Ursulinen begrüßt. Seither hat die Künstlerin vor allem Fragen zur Kunst beantwortet und gemeinsam mit der Leiterin der hauseigenen Kunstklasse, Elisabeth Rabensteiner, Einzelprojekte in der ganzen Volksschule realisiert: Mit den Kindern der ersten Schulstufe entstanden „Klangbäume“, die Drittklässler fertigten „Sitzpunkte“ an. Kevin, Alex und Matthias aus der



Anna Gerlitz-Ottitsch nähte ästhetische „Baumanzüge“

3d etwa bemalten einen Sessel mit einem bunten Sternenhimmel. Van Gogh hätte gern darauf Platz genommen.

„Das Thema Kunst und Schule sollte länger gültig sein“, sagt Gerlitz. „Sowohl Lehrer als auch Schüler sind mit Begeisterung dabei.“ Begeistert ist auch Hütter: „Es ist wichtig, Kinder für Kunst zu sensibilisieren.“

Das ist Anna und unseren Lehrern sehr gut gelungen.“ Um diesen Weg weitergehen zu können, sucht Hütter nun Sponsoren. „Das Projekt soll schließlich keine Eintagsfliege sein.“

Keine Eintagsfliege sind auch die „Baumanzüge“ im Ursulinen Garten: Gerlitz, die an der Angewandten in Wien studierte und ähnliche Arbeiten u. a. in Stift Rein anfertigte, nähte Bäumen farbige Maßanzüge. Das Ergebnis ist ein ebenso ästhetisches wie lebendiges Freiluftensemble. **ANDREAS PRÜCKLER**

Paradiesgarten. VS Ursulinen, Graz, Leonhardstraße 62. Eröffnung mit Veronica Kaup-Hasler: Heute, 14.30 Uhr. Ausstellung bis Schulschluss. www.ursulinen.asn-graz.ac.at